



# 国民連合政府を つくりましょう

2015年9月議会で、日本共産党市議団は、戦争法案ストップの声を届けて論戦するとともに、他の会派との共同を広げてがんばりました。

国民の声を無視して安倍政権は法案をぐり押ししましたが、戦争法廃止、それを実現する国民連合政府の樹立へ立場の違いをこえて力をあわせます！

## 中山市議も追及

中山いくみ市議も9月議会で戦争法案について「憲法違反と思わないか」と市長を追及しました。



戦争法案ストップの集会に参加

## 市の後援 拒否問題

中山市議の質問を報じた翌日の各紙



## 安倍政権にすりよる 高島市長

中山市議は、「安倍政権に都合の悪いことは切り捨てる。こんな恣意的なやり方で名義後援を拒否することは許されない」と批判。対応のは是正と「戦争展」関係者への謝罪を求めましたが、市長は「適切な対応がなされた」などと開き直りました。

戦争法  
廃止の

中山いくみ市議 9月議会レポート

# 戦争法やめさせよう



市議会

## 4会派が共同記者会見！

戦争法案の採決強行を許さないという一致点で共同記者会見をし、意見書案を提案した、共産党、市民クラブ（民主党系）、社民、緑・ネットの市議会議員18人（9月17日）

## 表現の自由を侵す高島市長

### 「平和のための戦争展」→不~~承~~諾 百田尚樹氏講演→~~承~~諾



質問する中山市議

福岡市はこれまで3年連続で、市民団体が夏に開いてきた「平和のための戦争展」の後援をしてきましたが、今年度、「特定の主義主張に立脚している」として後援を拒否。中山いくみ市議はこの問題を9月議会でとりあげました。市は展示予定の漫画家の過去の作品の中に消費税や原発に反対する表現があつたことを問題にしていました。中山市議は「漫画は文化芸術の1ジャンル。その表現への介入は『芸術活動を行う者の自主性尊重』を定めた文化芸術振興基本法に反し、表現の自由を侵すものだ」と追及しました。

また、ジョイント企画で講演する吉岡九大教授の「基本的立場」が「脱原発」であることを後援拒否の理由にしていることについても、「展示そのものでなく、発言と思想を裁くものだ」と追及。市が昨年後援した他の講演会では、南京大虐殺・慰安婦・日本の侵略の歴史的事実を否定する発言をくり返してきた作家（百田尚樹氏）が講演者であるにもかかわらず、市はその「基本的立場」を調べあげることはしていません。このことをつきつけ、「きわめて不公平な扱いではないか」とただしました。



**中山いくみ**  
市議会議員  
日本共産党

早良区民報  
議会報告 2015年10月号外

中山いくみ市議の活動を紹介します。市政へのご意見・ご要望をおよせください。（日本共産党西部地区委員会 tel.841-1158）

発行：日本共産党福岡市議団  
電話 711-4734 FAX 741-4627  
中山いくみブログをぜひ！  
<http://blog.goo.ne.jp/nakayamaikumi>

## 無料 生活・法律 そうだん



生活相談  
日本共産党

サラ金・相続・離婚・生活保護・地域問題など弁護士と中山市議が相談を受け付けます。お気軽におこしください。

しん赤旗を読みませんか？  
日刊／月3497円 日曜版／月823円  
電話 841-1158へご連絡ください

# 中山いくみの9月議会レポート

## 自然教室のバス不足で大混乱



高島市長が進めるクルーズ船・観光客の大量の呼び込みによって、市内の観光バスがいちじるしく不足し、市内の小中学校の子どもたちが行く自然教室の送迎バスが足りず現場が大混乱しています。

中山市議はこの問題を9月議

会でとりあげ、「子どもを犠牲にする市長の無秩序な観光客呼び込み政策を改めよ」と追及しました。また、9月議会では与党会派からもバスの駐車場や渋滞などが質問でとりあげられました。

市長は「観光集客にとりくむ」と無反省な態度を見せました。

## 夏休みを短くするな

市教育委員会は「学力向上のため」と称して来年度から市立小中学校の夏休みを短縮するなどの計画を示しています。

中山市議は9月議会でこの問題を追及。文科省の調査でも学力調査と授業時間の多い・少ないは「単純な関連性は認められ

ない」とされていることをあげつつ、市教育委員会がいう「学力」は財界が求める「グローバル人材」の育成だと指摘。英語教育の偏重や全国学力テストでの競争過熱をあおるものだということを明らかにしました。

夏休み短縮は子どもの権利条

## 「学力向上」は少人数学級でこそ

約に定める「子どもの余暇・休息の権利」を奪うもの。「子どもの意見表明権」を尊重しない市教委の姿勢を批判し、子どもから意見を聞くべきだと迫りました。

中山市議は、短縮を撤回し、35人学級の完全実施などにとりくむよう求めました。

## 日本共産党

### 引揚資料館を



戦争の貴重な体験を残す「引揚資料館を」と市に求める市民のみなさんに同席（8月10日）。

### 学校の施設を調査



### 地域交流センターに子どもの居場所を

↑住民のみなさんとともに市と交渉しました（10月1日）

←建設職人や市民団体のみなさんと早良区の小中学校の施設・危険箇所を点検する「学校ウォッチング」（8月18日、写真は障害者用トイレの段差をチェックする中山市議）

高島市長と教育委員会は、内野・入部など市立幼稚園を段階的にすべて廃園にする条例を提案、自民、公明、みらい、維新が賛成・可決しました。共産党・中山いくみ市議は計画が発覚した2年半前から一貫して反対し、9月議会でも厳しく追及しました。

## 帳面消しの説明会

8月に各地域で開かれた住民説明会の真っ最中に高島市長が廃園条例の9月議会上程を決め、教育委員会も説明会の翌日に決定して、出された意見を何一つ検討せずに葬り去りました。中

山市議はこうした不当な手続きを暴露し、「名ばかり説明会、帳面消しだ」と厳しく追及しました。

また、就学前教育の研究、障害児の受け入れ、地域や小学校との連携、保護者負担軽減など公立ならではの役割を「終わった」と切り捨て、私立園に行けばいいという冷酷な態度の教育委

### 早良区の市議の全廃条例への態度

※9月議会で市長が提案した「福岡市立幼稚園条例の一部を改正する等の条例案」への態度

**賛成**

- 大森一馬（自民）
- 大原弥寿男（自民）
- 津田信太郎（自民）
- 高木勝利（公明）
- 黒子秀勇樹（公明）
- 平畠雅博（みらい）

**反対**

- 中山いくみ（共産）
- 柄木義博（市民）
- 荒木龍昇（緑ネ）

ひどい！ 99%が廃園に反対なのに…

●パブリックコメント・説明会での意見総数1700件のうち廃園賛成の意見 8件

●2年前に提出された廃園反対署名 7万2千筆

●今回緊急に10日間で集まった廃園反対署名 1万5千筆

市立幼稚園  
全廃条例

反対の声をふみにじる  
強行許せないと追及

